
 
 

首届首届首届首届“十如论坛十如论坛十如论坛十如论坛”在桂林成功举行在桂林成功举行在桂林成功举行在桂林成功举行 
逾 300 名与会人士共同探索中国下一个发展模式 

 
2014 年 11 月 18 日，由溢达集团主办的首届十如论坛于中国桂林成功召开。近 40

位专家和 300 名与会者汇聚一堂，就工业制造、城市规划、建筑设计、供应链管理、产

品科技创新、人文旅游和新生代等各方面的可持续发展理念进行了深入的探讨，共同探

索中国下一个发展模式。 
 
溢达集团董事长杨敏德为论坛致欢迎辞。她表示：“一代人该做好一代人的事。可

持续发展，就是既满足现代人的需求，又不损害下一代人的利益，世世代代都能够永续

发展和安居乐业。我们只有通过协调环境、资源、经济和人文等多方面的因素才能实现

可持续发展、和谐发展。” 
 
前中国银监会主席、经纶国际经济研究院特聘杰出研究员刘明康教授在十如论坛发

表主题为“信息时代的细默变化及商机”的演讲，演绎了中等收入时代、现代互联网和

智能手机时代的新需求和新趋势，以及其给企业管理与文化缔造带来的启发。 
 

 
论坛上，国际纺织制造商联合会主席、中国纺织工业联合会会长王天凯则分析了当

前形势下，纺织行业面临产业优化和转型升级的重要性，并指出可持续发展正是纺织行

业转型升级的重要依托。他希望更多的企业可以推广低碳生产，像溢达一样，自主走在

可持续发展的前沿。 
 
本次论坛一共有六个专题讨论环节。各论坛的嘉宾畅所欲言，分享各自在其领域的

真知灼见，进一步丰富了本次十如论坛的内涵： 
 
� 由国家发改委学术委员会秘书长张燕生主持的第一节专题研讨会以“行业与可

持续发展 - 目前应对和未来路径”为议题，与来自诺华中国的尹旭东、中华电

力的陈健明、溢达集团的程鹏，马莎百货的 Frazer Mead 等几位嘉宾共同探讨交

流各个行业的应对方案，和未来可持续发展的路径。 

� 由欧华尔顾问有限公司董事罗健中主持的“都市规划的可持续发展”专题研讨会

中，能源基金会的何东全，自然资源保护协会的钱京京，著名建筑师刘家琨和

吕庆耀等几位嘉宾分享了他们对于“城镇化”的挑战，也分享了关于智能型城市、

建筑以人为本等议题的不同看法。 

� 由中国纺织工业联合会副主任阎岩主持的专题研讨环节中，诺维信的 Michael 

Brennan，Patagonia 的 Doug Freeman，溢达集团的田野和顺丰速运的屠蔚热烈

地讨论着服装供应链所面临的挑战。 

� 来自华东师范大学的冯筱才教授、中国科学院昆明植物研究所的裴盛基教授、

著名视觉沟通艺术家又一山人（黄炳培）和山水自然保护中心的牟正蓬则从人

文角度思考可持续发展，怎样在经济快速发展的同时如何保护传承历史文化遗

产。 

� 在来自香港理工大学的麦乐文教授主持的研讨会中，极地长征的 Samantha 

Fanshawe，香格里拉集团代表葛佩怡，COMO 基金会的陈淑明，和国泰航空的



 
 

Mark Watson 则从各自行业的角度，分享对生态旅游的看法。 

� “十如论坛”不仅群贤毕至，而且少长咸集。汇丰银行亚太区可持续发展总监唐

丹妮和青苗基金会主席童成，和来自清华经济管理学院的边小可与几位桂林本

地大学生代表进行了现场对话，分享两代对可持续发展理念的建议和构想。 

 
溢达集团副董事长兼首席执行官车克焘博士在闭幕致辞中向社会各界号召，要为下

一代留下宝贵的资源。他希望通过首届“十如论坛”，社会各界可以达成共识，不遗余

力地改善环境，使用科技创新，创造优质就业，用实际行动实现可持续发展；同时，他

更表示，“十如论坛将每年在桂林举行，希望将来可以和更多朋友一起探讨中国的未来，

为社区创造长远价值，为下一代缔造美好的将来。” 
 

 
会上，桂林市副市长徐峰、溢达可持续发展委员会主席李效良教授、美国夏威夷大

学旅游学院前院长朱卓任教授和知名作家白先勇教授亦分别发表了讲话，并通过本次的

“十如论坛”与来自不同背景与行业的专业人士探讨了多个议题，共同探索中国下一个

可持续发展模式。 

 
－完－ 

 
十如论坛背景十如论坛背景十如论坛背景十如论坛背景 
 
过去的三十年间，中国经济的快速发展对资源和环境造成了巨大的压力，挑战也日益严

峻。为了确保中国经济及业界可持续地发展，并发掘出一个适合其体系及环境的发展途

径，“十如论坛”将探索能平衡经济增长与人文生态的新型发展模式。 
 
十如，源自佛学“十如是”，指的是整个世界是一个不可分割的整体，每一个单位，如人

和自然，都是环环相扣、相互依存。要达到可持续发展，我们需要通过环境、资源、经

济和人文等多方面的协调来实现和谐发展。溢达一直坚持实践可持续发展理念，并借由

十如概念，来寻求一个顾及多方面和谐发展的模式，从而不断完善自己，并推动行业和

国家不断向前。 
 
溢达在 2011 年收购了拥有 53 年历史的桂林银海集团，成立了桂林溢达纺织有限公司。

溢达也在当地展开一个重要的发展项目，名为十如项目。计划投资 20 亿人民币，兴建

一个与桂林山水相得益彰的工业旅游生态园区。通过融合十如理念，这个新产业基地将

借鉴桂林，向世界展示纺织业一个以人和生态为本的新的发展模式。 
 
 
溢达集团简介溢达集团简介溢达集团简介溢达集团简介 
 
溢达集团于 1978 年创立，是一家纵向一体化棉纺服装集团。业务范围涵盖棉花种植、

纺纱、织布、染整、制衣、辅料、包装和零售等，提供一站式衬衫服务。集团在中国、

马来西亚、毛里裘斯、斯里兰卡和越南等地均设有生产基地；销售网络遍及美国、欧洲、

日本和中国内地。集团于全球拥有共 59,000 名员工，每年向 Ralph Lauren、Tommy 
Hilfiger 及 Nike 等世界知名时装品牌供应超过 1 亿件衬衫。同时，溢达在创新、企业



 
 

社会责任和环境保护方面也是服装制造领域公认的先行者。溢达集团信奉并推行的企业

文化，以“道德操守、环境保护、开拓求新、卓越理念和学习精神”为宗旨。溢达的信念

是在持续发展业务的同时，亦坚持向所有与企业有关联的合作伙伴，包括客户、员工和

社区，切实履行社会责任。 
 

 
欲知更多信息欲知更多信息欲知更多信息欲知更多信息，，，，请联络请联络请联络请联络：：：： 
 
高诚公关  
管涛 
电话：+8610 8569 9894 
电邮：rguan@golin.com 
 
 
 
  



 
 

图片说明： 

 

溢达集团董事长杨敏德女士在首届举行的“十如论坛”致欢迎辞。 

 

 

 

 

 

桂林市副市长徐峰在致辞中欢迎各个领域的嘉宾来到国际旅游胜地桂林参加十如论坛，并预祝论

坛取得成功。 



 
 

 

 

溢达可持续发展委员会主席李效良教授提出，可持续发展的“复兴”需要通过供应链上不同环节

的共同努力并将社区的可持续发展纳入我们的使命。 

 

 

 

  

演讲嘉宾中国纺织工业联合会会长、国际纺织制造商联合会主席王天凯先生在“十如论坛”，分

享中国纺织业可持续发展的最新情况和发展方向。 

 



 
 

  

午餐主题演讲嘉宾美国夏威夷大学旅游学院前院长朱卓任教授， 

分享对旅游业可持续发展的真知卓见。 

 

 

 

溢达集团集团副董事长兼首席执行官车克焘博士致闭幕辞。 

 

 



 
 

  

 

由国家发改委学术委员会张燕生先生主持「行业与可持续发展-目前应对和未来路径」的讨论，参

与嘉宾分享其独到见解。 

 

 

 

由溢达集团首次举办的“十如论坛”于 11 月 18-19 日于桂林完满举行并 

获数百位贵宾及媒体支持出席。 

 

 



 
 

 

 

 

知名作家白先勇教授于晚宴环节 为大家带来精彩分享，为來宾解读桂林独特的历史、风俗和文化传

承。 

 


